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經濟系職涯規劃課程正式上路了！
感謝朱秀玲（93B/95G/藝設17G）
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經濟系
職涯規劃課程
正式上路了！

本學期第⼀次的演講（⼆⽉⼆⼗⼆⽇）係由⽬前任職於花旗銀⾏的⿈瓊慧
（94B）校友分享學校所學與⾦融業對於⼈才需求的落差，並⿎勵學弟妹們能
嘗試瞭解⾃⼰的缺點與不斷探究⾃⾝才能的極限，除班上近40位修課同學外，
也吸引不少沒有修課的經濟系在校⽣參與。

活動專
區 清 

華 

經 

濟 

⼈

經濟系職涯規劃課程是⼀⾨每兩週進⾏⼀次，開給經濟系⼤三、⼤四與研究所
學⽣的課。在每次上課中，經濟系與校友會共同安排⼀位畢業於⺟校經濟系的
校友來分享他們的求職或升學經驗，並對於某個特定的⾏業或產業進⾏深度的
介紹，讓在校⽣瞭解各個⾏業的主要⼯作內容為何？⼜在校⽣⽬前可以針對未
來有興趣的⾏業進⾏何種準備。感謝�瓊

慧（94B
）校友於

經濟系

職涯規
劃課程

中無償
帶來了

⼀場

引⼈⼊
勝的演

講，嘉
惠系上

學弟

妹。

L E T � S  G O

111學年度邀請的講者（依⽇期排序），
        謝謝校友們⼤⼒⽀持、無私到校分享！

2/22⿈瓊慧94B：花旗銀⾏⼈資⻑
3/8  李岳晉17G：臺企銀管理顧問(股)公司 投資經理
3/22施國珍97G：瑞登投資合夥⼈
4/12周温棋07B：台積電業務營運處部經理
4/26敏迪    11B：敏迪選讀主持⼈
5/10羅荷傑11B：Mastercard數據與顧問服務部總監
5/24許禮磬05B：AMD Taiwan Finance Controller
6/7  王⼠豪91B：裕展⾦屬股份有限公司董事⻑

講  座  ⼀  覽

N E W S

⿈瓊慧(94B)校友與修課在校⽣合影

⿈瓊慧(94B)校友與廖肇寧(93B)系主任合影
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感謝朱秀玲
校友捐贈

其創作作品

朱校友的教學因獨具特⾊⽽深受學⽣們喜愛，她的⽤⼼更讓其獲得了⽵松社⼤特優教師的殊榮，歡迎對
於藝術有興趣的校友或在校學⽣與朱秀玲校友⼀同分享交流(jujuamy2011@gmail.com)，以下為朱校
友近期的展覽資訊。

成功湖
之秋

賞梅趣

活動專區

清 

華 

經 

濟 

⼈

朱秀玲校友⾃經濟研究所畢業後本在⾼中任教，但因從⼩就喜歡繪畫，⻑⼤後亦持續接觸繪畫並習得不
同媒材與技法，在有感於所學不⾜後，他⼜返回⺟校取得藝術設計研究所的碩⼠，並開始在⽵松社區⼤
學開設多⾨藝術類課程，希望透過繪畫體驗搭配藝術史教學來讓藝術能更貼近社區普羅⼤眾。

現任臺灣粉彩畫協會理事、亦為經
濟系校友的朱秀玲（93B/95G/藝設
17G）慷慨捐贈系上多幅其創作作
品，讓清⼤師⽣能�⼀同分享
「美」的存在。由於畫作數量�
⼤，此次會訊僅挑選其中數幅與校
友們搶先分享

臺灣粉彩畫協會
會員聯展 
PartⅠ

（93B、95G、藝設17G）

2023年第⼀場會員聯展即將於3⽉2⽇在台北市⼠林公⺠會館登
場，朱秀玲校友（93B/95G/藝設17G）亦有參展，於本期電⼦報
搶先展出其中⼀幅畫作,展覽期間為3/2~3/30,歡迎蒞臨參觀指教!

即將於3⽉2⽇在台北市⼠林公⺠會館登場，時間：3/20~3/30

冬⽇暖陽
下的熱鬧

莊慧玲教授於2023年2⽉1⽇正式就任⽂藻外語⼤學校⻑

恭喜經濟系辦⾞𣑲琴⼩姐獲選為國⽴清華⼤學112年優秀約⽤⼈員

2022北經盃 系⼥排 亞軍 系男排 季軍

經 濟 系 資 訊 專 區
N E W S ⼥排亞軍：⿈⼦晴26B、

廖芷萱26B、胡韻庭26B、

陳昀䚈26B、劉芷妘25B、

陳妍廷25B、鄭伊茹25B、

張宇馨25B、陳奕璇24B、

莊芯瑋23B、陳敏嘉23B

男排季軍
蔡博安25B
陳建禎24B
樂威呈24B
李育綸24G
陳忠慧23G
管鈞揚23G
王翊凱博8
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識富天使會
陳怡蓉校友 (06B)

天使投資101
經歷分享!

我很⾼興⾃⼰在40歲前就有機會參與這樣的⾏業，有機會更全⾯、快速理解這個商業世界。⽽我也期待⾃⼰在未來的⽇⼦
可以持續在其中耕耘、貢獻、學習，不斷拓展⾃⼰的所能，為台灣新創持續盡⼀份⼼⼒。

校友會

專區
清 

華 

經 

濟 

⼈

從事天使投資這是⼀件很有價值的事情。我們在看得是未來5-10年可能起⾶的產業或公司，我們在互動的是⼀群具備理想
和熱情的創業者，我們聽盡了各種⾆燦蓮花，也經歷了各種悲歡離合，是⼀個可以在短時間考驗⾃⼰極限、擴⼤視野和拓
展⼼胸、雖困難但有趣的⾏業。

賀經濟學系
校友會
社團法⼈化
⽴案完成

校友百業概況

校 友 會 活 動 預 告
N E W S

4/22將舉辦經濟學系校友回娘家活動，歡迎所有畢業校
友及值年校友(93級、03級、13級)攜伴、成群返校。本
次活動除延續去年的登⾼台積館競賽、羽⽑球⽐賽之
外，正規畫舉辦⼾外野餐派對的可⾏性，敬請保留這⼀
天返校交流同樂!

做為天使投資⼈，也是在做公司股權的買賣，只是對
象 的 公 司 是 早 期 / 初 創 的 公 司 ， 還 沒 有 上 市 櫃
（IPO）。因此公司的資訊並不是公開的且須仰賴公
司直接提供資訊（並不⼀定正確），或透過⾃⼰的產
業⼈脈收集相關資訊。⽽天使投資⼈之所以被冠上
「天使」，主要在於階段上的定義，因為早期的投
資，對象公司通常⼈數很少、產品較粗糙、商業模式
不明確、甚⾄⼤多是處於虧損的狀態，在這樣的狀態
下願意投資的⼈⼤多是擁有⼀定⽀持創業者情懷的
⼈，也願意承受⾼度失敗的⾵險可能。不過，也因為
失敗⾵險較⾼，因此會稱呼願意在參與這個⾼⾵險階
段的投資⼈為天使投資⼈，倒也有些戲稱的成分在其
中。

不過，很多⼈誤認為天使投資是⼀種捐贈或贊助，甚⾄認為天使投資⼈不應該抱持賺錢的⼼
態，我是極⼤不認同這樣的想法。天使投資本⾝還是⼀種投資⾏為，絕⾮贊助或捐款，最終
都是期待有好的資⾦回報，只是這群⼈較理解早期創業的困難和⾵險，具備較⾼的⾵險承擔
程度，也可以接受創業者在盡了⼀切努⼒之下的失敗，⽽創業者在接受了投資⼈的資⾦後，
也需要明⽩這是⼀份責任和義務，必須以公司利益最⼤化⽽努⼒。

我⾃⼰其實有兩個⾝分，⼀個⾝分是在⾃⼰的企業擔任共同創辦⼈（也是⼀種新創的概念），⽽因為我們公司是在做天使
投資的相關事項，也因此我在30多歲的時候就接觸了早期股權投資，同時具備創業和投資的兩種⾝分，讓我更可以理解這
兩種⾓⾊各⾃的⽴場，和努⼒扮演好這兩個⾓⾊該有的樣⼦。

⼀般聽到投資⼈這個名詞，第⼀個反應可能是在股市
中進⾏投資⾏為的操作者。若是在前頭加上天使⼆
字，可能很多⼈就不清楚是什麼了。也許有些⼈會猜
測，天使投資⼈聽起來是像天使或菩薩⼀般，助⼈不
求回報？

賀經濟學系校友會社團法⼈化⽴案完成  
感謝校友們共同參與及⽀持!
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 2023年
經濟系校友會
春酒活動紀錄

校友會

專區
清 

華 

經 

濟 

⼈
春酒活動

2/17 的 春 酒 晚 宴 是 經 濟 系 校 友 會 在
2023年的⾸場活動，在台北松⼭意舍
酒店舉⾏，本次活動出席⾮常踴躍，
共有約70個校友聚集，其中級別更是
囊括88級的學⻑姐⾄25級的在校⽣，
橫跨近40屆，眾多系友們⿑聚⼀堂，
場⾯⾮常熱鬧歡樂。
左圖是有獎徵答活動時的畫⾯，請看
清楚，等等會考哦！

特別感謝前經濟系主任莊慧玲教授及經
濟系主任廖肇寧(93B)學⻑的蒞臨，莊慧
玲⽼師2023年從清⼤退休，接續榮任⾼
雄⽂藻外語⼤學校⻑，許多經濟校友都
曾經是莊⽼師經濟學課程的學⽣，桃李
滿天下，企盼莊校⻑⽇後能常常跟我們
同聚。

整場活動在經濟系校友會理事⻑王軍⿓學⻑的帶領
下，⾮常熱絡，理監事學⻑姐們也”抖內”各項禮
品，使得出席者”⼈⼈有獎”，像是:⽇幣兩萬元、
橄欖油、寵物禮品、Sogo禮券、雙⼈⾃助餐卷、
Louisa現⾦卷…等等，使每個⼈都拿到禮物滿載⽽
歸，⾮常感謝學⻑姐們對學弟妹們的照顧跟愛⼼

春酒這次還特地設計了類似
像”⾦⾺獎”⼀樣的看板，
特 別 感 謝 秘 書 ⻑ 江 柏 皓
(04B)學⻑的設計，及幹部
們⾃⾏架設，讓校友們可以
在看板前親⾃簽名、並合影
留念，讓⼤家留下美好的回
憶。

有獎徵答活動題⽬的設計更
是 包 含 ” 清 ⼤ ” 及 ” 經
濟”，勾起了⼤家讀經濟的
回憶，還記得“國富論”的
作者是Adam Smith嗎？主
持⼈羅荷傑（11B）校友和
施郁盈（11B）校友⽤⼼設
計、帶動氣氛，使活動⾼潮
迭起，每個⼈都玩得意猶未
盡 ， 離 去 前 都 感 到 依 依 不
捨，並期待4/22經濟系校友
回娘家時⼤家能再次相⾒！

� 2023

年�����

經
濟
系
校
友
會������

春
酒
活
動
紀
�

有 獎 徵 答 ． ⼈ ⼈ 有 獎
N E W S

清 華 × 經 濟 × ⾦ ⾺ 獎

謝謝校友們親臨春酒活動，祝⼤家旺兔順利、鴻兔⼤展!
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經濟系校友 莊雅婷（04B）校友專訪 

校友專
訪 清 

華 

經 

濟 

⼈

在美國13年之久的雅婷學姊當時想回來台
灣，是因為想回台灣貢獻⾃⼰這些年來的研
究，台灣有中研院的研究機會以及國⽴臺北
⼤學的教學機會，對學姊來說，不僅有充分
的研究資源可以完成⾃⼰的研究夢想，更可
以第⼀線接觸到台灣的學⽣，在教學時，學
姊看到學⽣上課不專⼼時，總是會回想起那
個曾經是⼤學⽣的⾃⼰，並從學⽣的⾓度去
理解為什麼上課會不專⼼，並以此去設計出
有趣的經濟學課程，因此學姊的課程也獲得
學⽣熱烈的迴響。另外，因為⾃⼰畢業後多
元的⼯作經驗，學姊也時常以⾃⼰的經驗去
輔導對未來徬徨的學⽣，能夠將⾃⾝所學及
經驗帶給未來的世代，使學姊從中獲得了很
⼤的成就感。

談到經濟學對於學姊來說是什麼，她認為經
濟學對⾃⼰來說就是⼀套思考邏輯和⽅法，
像是⼀件事如何經過理性的決策做出取捨，
這些看似簡單的經濟學邏輯都可以應⽤在複
雜的實際情況上，因此現在發展出了各式經
濟學，例如環境經濟學、貧窮經濟學等等，
這些就是⽤經濟學的原理去解決各種問題的
例⼦。最後，雅婷學姊送給⼤學⽣⼀段話，
因為⼤學時期還年輕，做各種嘗試的機會成
本都很低，未來如果就業了，放棄⼀件事⽽
去嘗試新東西的機會成本就變⼤了，因此學
姊⾮常⿎勵⼤學⽣在這個時期多嘗試，並成
功找到⾃⼰⼈⽣的興趣及⽅向！

現職中央研究院經濟所助研究員，同時在台北
⼤學經濟系任教，清⼤經濟系04級的莊雅�學
�，畢業後於美國威斯康⾟⿆迪遜分校應⽤經
濟系取得博⼠學位，加州⼤學洛杉磯分校擔任
博⼠後研究員，也曾經在美國⻄⽅學院經濟系
擔任兼任助理教授，聖⼗字學院經濟系擔任專
案助理教授，在美國13年後，於2019年回到台
灣，來看看莊雅�學�這⼀路的⼼路�程吧。

找到⾃⾝興趣，並勇於嘗試

下了決定，就去做吧

莊雅婷(04B)學姊回憶到，可能⼤家現在看她的經歷時，會
覺得她念了很多書，但⾃⼰在⼤學畢業時，其實完全沒有想
要讀博⼠，⽽是想趕快出來⼯作並且⽇後就讀MBA，因此
在畢業後，學姊做了很多類型的⼯作，如⾦融業、⾏銷業等
等，但在⼀次印度的實習機會後，學姊接觸到了⼀些感興趣
的議題，最後才到美國就讀博⼠。⼀開始不想讀博⼠的學
姊，也是再經歷⼀連串的嘗試探索後，並發現⾃⼰蠻適合做
學術研究，也找到⾃⼰有興趣的國際貧窮議題，最終也變成
了現在的職業。

談到在清⼤校園的時光，畢業了⼗幾年的雅婷學姊回想到，
那時候玩社團玩蠻瘋的，參加了系上球隊，各種服務性社團
等等，令學姊印象深刻的就是清⼤學⽣的傳統，丟成功湖，
還有各種夜衝看螢⽕蟲等等⼤學時期瘋狂的活動。在談到⼤
學⽣常有的畢業焦慮，學姊說到，那時她有⾃⼰想從事的⾏
業，但因為與其他⼤多經濟系同學從事的商管職業不太⼀
樣，因此那時會有點焦慮，但因為⾃⼰的個性是只要⼀下決
定，就會埋頭去做，因此最後學姊也在她所堅持的這個領域
有傑出的成績。

校
友
專
訪 

 

經
濟
系
校
友 

莊
雅
婷 

 

×

由左⾄右：鄭澔哲(25B)、鄭伊茹(25B)、莊雅婷校友(04B)、劉祖禕(22B)
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經濟系校友 陳采岑（04B）校友專訪 

校友專
訪

清 

華 

經 

濟 

⼈

采岑學姊先後創⽴了森森采築跟森森采⾷，問到為何想創業，學
姊說明因為⾃⼰原⽣家庭與先⽣都是⽩⼿起家的，所以創業很⾃
然地成為了⾃⼰未來選擇的⼀個選項。
加上⾃⼰原本就喜歡室內設計，喜歡建築跟建材這塊，且原⽣家
庭就是做建材的。
後來看到了產業可能性，結婚後才創⽴森森采⾷，2013年⾷安⾵
暴讓采岑學姊抓住了市場契機，認為吃好油很重要。當時覺得失
敗了也沒關係，賣不出去就順著市場做應變，⼀直到現在。
采岑學姊也提到，創業的初衷是最重要的。學姊當初創業初衷是
想跟先⽣在⼀起，若⾃⼰不跟另⼀半⼀起成⻑，這段關係不會
好，兩個⼈在⼀起是要⼀起成⻑的。由於是夫妻創業，因此遇到
困難是夫妻兩個⼈⼀起⾯對。采岑學姊認為創業的初衷絕對不是
賺錢，因為創業會遇到很多很多問題，光靠賺錢這個動⼒無法持
續下去。⾃⼰要如何堅持下去，也是學姊從創業以來⼀直在思考
的問題。因為創業是24⼩時都在裡⾯，不是下班就能什麼都不想
的，需要無時無刻的擔⼼。學姊語重⼼⻑的提醒：「你⾃⼰要懂
你⾃⼰，要更了解⾃⼰，不要欺騙⾃⼰，才知道⾃⼰要甚麼。」

活動vs.學業？

勇於挑戰，不要怕失敗

陳采岑學姊是04B的校友，在學時期很喜歡學校的⾃然環境，從花
與草到⼭與湖，都是學姊很喜歡的清⼤⾃然景⾊，也跟我們聊了
⼀些學校景觀的現況，感嘆真的變化很多。
采岑學姊與我們分享了她的座右銘：「做了才知道。」因為在⼈
⽣每個階段，需要去做才知道哪些是⾃⼰想要的。這種勇於嘗試
的精神，也⼤⼤影響了學姊在⼈⽣中做的每個決定。
提到⼤學印象深刻的事情，采岑學姊毫不猶豫地說是社團。清交
兩校之間的傳統梅⽵賽，⽐賽時的氛圍令學姊⾮常喜歡，以前參
加過梅⽵⼯作會，辦過各類活動，從演唱會到遊⾏都有。也有投
⼊彰友會的活動參與，與友會的夥伴聯絡感情。也勉勵同學，⼤
學除了念書也要好好的玩，但是要以能畢業的前提去玩，且最好
⼤三時就要知道⾃⼰下⼀步想要怎麼⾛。學姊分享⾃⼰當時⼤學
時期沒有花很多時間在念書，覺得社團⽐較重要，因此也決定⾃
⼰不向上考研。學姊說：「當初有點⼩後悔，但是也讓我⾃⼰更
投⼊⼯作。」學姊說，她告訴⾃⼰不要懈怠，在未來的決定也希
望⾃⼰不要偷懶。

采岑學姊認為⼤學階段除了讀書，也要好好地玩，去體驗世界，
因為這些經驗都會反饋給⾃⼰的⽣活。學姊也提到，在未來階段
的⽣活中，家⼈的陪伴很重要，朋友圈會變⼩會濃縮，但是家⼈
不會。同學們現階段剛脫離家⼈所以相對覺得不重要，但未來回
到原⽣家庭是很重要的。學姊最後勉勵在校⽣，要在⼤學時期拓
展⾃⼰的視野，很多歷練及眼界都是要去累積的。「去嘗試去衝
撞，這是我們這個年紀的任務。」
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商機與創業
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總編輯：經濟學系委員廖肇寧、委員林靜儀
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若您對於本會訊有任何疑問與建議，或想要分享任何相關訊息，
歡迎透過電⼦郵件（econ@my.nthu.edu.tw）與我們聯絡。

校友會永續服務組，其⼀任務在校友資料庫的協同建⽴，串聯校友、
擴⼤交流，同時提供在校學弟妹未來的升學及職場諮詢。

因此需要校友們的協助，請掃描QR Code，撥冗在經濟系辦校友資料
庫做建檔或更新。

校友在職場、在社會，各司其職、各有經驗與令⼈學習之處，⽇後校
友交流 、與在校⽣職涯分享等活動，請⼤家多多參與協助！

校友資料庫建⽴

⼯作⼈

QR code �結NTHU  ECON

Q1：請問在第五⾴上半部，於春酒活動中舉⼿的兩位校友分別是誰？
Q2：請問經濟學系校友會社團法⼈的成⽴⽇期？（請回答年⽉⽇）
        

 最先回郵且兩題皆答對者前三名，將獲得經濟學系準備的精美禮物！
 參加者請以email寄給系辦信箱（econ @my.nthu.edu.tw），
 並請寫下答案、系級、姓名、聯絡⽅式，收件⾄3/31⽌。

⼯作⼈員

有獎徵答


